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Le passé composé 

 
Le ​passé composé​ est généralement formé avec l'auxiliaire ​avoir​ + ​participe passé.​ On 
l’utilise pour exprimer​ ​une action passée achevée​. 
 
Pour les ​verbes de la maison d’être​ ​et​ tous les verbes pronominaux, on utilise l'auxiliaire  ​être​. 
 

J’ai regardé un très bon film hier soir. 

Je suis allée​ au cinéma avec mes copains. 

Je me suis reposé​ tout le weekend. 

 
  



 

 
Les 3 règles d’accord des participes passés : 
 

1. Auxiliaire avoir : pas d’accord  
2. Auxiliaire avoir : accord avec ​le COD ​si​ celui-ci est placé ​avant​ le verbe 
3. Auxiliaire être : accord avec ​le SUJET​. 

 

 
 
 
 
1. Nous avons ​lu​ une histoire ensemble.    ​→ pas d’accord 

2. L’histoire que nous avons l​ue​ était nostalgique.      → ​accord du participe passé avec le 

COD “l’histoire” puisqu’il est placé avant le verbe. 

3. Les enfants se sont endorm​ies​ rapidement. Elles sont rentr​ées​ très tard.   → ​Les deux 

participes passés font l’accord avec le sujet du verbe. 

 
 


